

Remesas registran primer máximo histórico del año (El Financiero 02/03/18)

Remesas registran primer máximo histórico del año (El Financiero 02/03/18) HÉCTOR USLA En el primer mes del año, las remesas familiares ascendieron a 2 mil 217 millones de dólares, de acuerdo con datos del Banco de México, cifra superior a la estimada por el consenso de analistas consultados por Bloomberg, que contemplaban 2 mil 181 millones de dólares. De esta manera, los envíos de dinero alcanzaron un nuevo récord para un mes de enero, al observarse un incremento de 7.5 por ciento anual, siendo el segundo mayor incremento de los últimos 12 años. Durante 2017, las remesas alcanzaron un récord histórico de 28 mil 771 millones de dólares, derivado de una mejoría en el mercado laboral estadounidense y de una estricta política antimigratoria impuesta por el presidente Donald Trump, que aumentó el temor de deportaciones en la población de origen mexicano que reside en ese país. El envío de dólares al país fue menor al observado durante el mes de diciembre, cuando se ubicaron en 2 mil 604 millones de dólares, aunque dicha variación es consecuencia de factores estacionales relacionados con las fiestas decembrinas. Banxico informó que durante el primer mes de 2018 se realizaron 7 millones 243 mil 913 operaciones y que el valor promedio de las remesas fue de 306 dólares, cifra que equivale a unos 5 mil 770 pesos. Alberto Ramos, analista económico de Goldman Sachs, espera que el crecimiento de los envíos en términos de dólares se estabilice en un rango entre el 5 y 7 por ciento anual. Además, consideró que los flujos sólidos de remesas han agregado apoyo a la cuenta corriente y al consumo privado, particularmente en las familias de bajos ingresos, que son los principales destinatarios de dichas transferencias. "La apreciación del peso y la inflación relativamente alta durante todo 2017 deterioraron el poder adquisitivo de las remesas recibidas. Esto, junto con la actual desaceleración del crédito al consumo y el crecimiento negativo de los salarios reales, debería contribuir a un menor crecimiento del consumo privado en los próximos trimestres", puntualizó el analista de Goldman Sachs. MIGRANTES BUSCARÁN AHORRO El panorama para el envío de remesas durante este año dependerá del dinamismo del mercado laboral y de la política migratoria que se concreten en Estados Unidos, consideraron especialistas. "El crecimiento del mercado laboral norteamericano no sólo se ha traducido en mayores oportunidades para los migrantes mexicanos, sino también en un incremento en la masa salarial de estos trabajadores", señaló Alejandro Cervantes, economista senior de Banorte.